

personnage ne peut être que Publius Sulpicius Cyrinus. En effet Tacite parle de son triomphe. Il nous dit qu'Auguste mourut en 767 et Publius Cyrinus, en 774. On l'a inhumé à Tivoli sur la *Via Tiburtina* où il possédait une villa. Et la dernière ligne de l'inscription brisée, nous dit : *Iterum Syriam et Phœnicem gubernavit*. Donc il fut deux fois gouverneur. La première fois en l'an 750. Il fit la guerre en Syrie contre les *Omoneuses*. Il vainquit cette peuplade en 747. Il revint riche d'ornements triomphaux.

C'est à cette époque qu'Auguste dut le charger de faire un recensement. Et ce recensement dont parle Tertullien fut fait sous Sextius Saturnius, mais sous le gouvernement de Cyrinus. C'est le deuxième recensement indiqué par saint Luc. Donc saint Luc ne s'est pas trompé comme l'affirment faussement les rationalistes, et l'on peut fixer avec raison la date de la naissance de Notre-Seigneur en l'an 747. C'est donc sept ans plus tôt que ne l'indique la tradition universelle. Et au lieu d'être en 1898, nous sommes d'après ce dernier calcul des archéologues, qui répond pleinement aux données de l'Écriture sainte, en l'an 1905.

La date de la mort de Notre-Seigneur est fixée par la prédication de saint Jean-Baptiste et d'après la tradition, sous le consulat *Duobus geminis*, en 782 de la fondation de Rome. Ce qui fait que Notre-Seigneur aurait vécu 35 ans.

La date de la naissance du Sauveur étant fixée, nous dirons ensuite que des soldats annoncèrent le christianisme à Rome. Cornélius en était le centurion. Il y avait au commencement de l'empire à Rome, une colonie juive. Cette colonie date du temps d'Aristobule. En effet après sa victoire sur Jérusalem, Pompée place Hiram sur le trône, et transporte Aristobule à Rome. C'est ce